

PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre en durcia.
 10 id. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 Con dibujos 3 rs. mas el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día á TRES cuartos, atrasados á SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios, de 1 á 6 dias, á 50 céntimos, cada dia, por 7 dias á 44, por 8 á 40, por 9 á 37, por 10 á 34, por 11 á 32 y de 12 en adelante á 30. A los suscritores de trimestre á la mitad de dichos precios. Para sueltos, comunicados, avisos oficiales ó de función, etc., rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION. ZOCO, NÚM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. G. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 53.

LA PAZ DE MURCIA.

LOS CUATRO ELEMENTOS.

I
EL AIRE.

Este artículo pudiera ser sutil y suave si lo escribiera con alguna pluma de las alas de la brisa, y tendría muchísima gracia si yo taxiese algo del aire de las manos, pero el ave céfiro de los poetas nunca ha caído en mis redes; y la manolera solo se ve ya en la zarzuela. *Pan y toros.*

Para el objeto nuestro, no hace falta saber que el aire es un elemento *cálido y húmedo* según los antiguos, ó una mezcla de *oxígeno, nitrógeno, ácido carbónico, vapor de agua* y de pequeñas cantidades de *descomposiciones orgánicas*, según los descubrimientos modernos.

Dejando aparte su naturaleza, olvidando los detalles y atendiendo á la ley general, que cumple en el desarrollo del hombre y en las funciones del planeta, podemos asegurar que es una de las cuatro piedras angulares sobre que descansa la existencia.

Si él serian inútiles los pulmones y como no la existe que sea inútil, no existirían, y sin ellos tampoco los hombres, como lo demuestran los tísicos cuando han consumido el último céntimo de su capital pulmonar.

La *prima dona* mas gilguero, no produciría en nuestros oídos, si el aire faltase, mas efecto que los cantos de un mudo: sin viento en cuyas ondas vaya la música, cualquier Betini, suena menos que un órgano sin fuelles; sin aire serian inútiles las lenguas y por tanto los oradores, charlatanes y abogados, que á decir verdad, bueno sería, que viviesen siempre dentro del vacío.

El viento ó el aire, que para el caso es lo mismo, hace en la economía providencial el papel de aguador: levanta, empuja y dirige las olas del mar sobre las tierras sedientas; él da frescura á las noches de verano, rocío á los pétalos de las flores, cintas de plata á las fuentes de los bosques y entre sus pliegues lleva los gérmenes de muchas plantas que están separadas por la distancia y unidas por el amor, lo que no hacen algunas mamás que yo conozco.

En sus impalpables ondas flotan como naves fantásticas de un oc-

céano misterioso, unas veces nubes sonrosadas que encantan al mirar, nubecillas de nácar y escarlata, blancas isletas perdidas en las azules llanuras del cielo: otras veces sombríos nubarrones que esconden en su plomizo seno, el rayo que abraza, el huracán que desbarata.

Abandonado á su libertad salvaje, es un azote; guiado por la mano del arte, un esclavo obediente que así muele el trigo, hinchada las velas, vibra en el violín de la Sita. Lehouys, como causa la desventura de D. Quijote en la aventura de los molinos.

Aire buscan los hombres en la cúpula de los campanarios olvidándose que mas á mano tienen á las mugeres, que siempre se movieron según los aires que corren.

Aire necesitan las ropas que se apollan, las muchachas que van hacia Villavieja con títulos de solterona, las que son bobaliconas y menos *aire* las descaradas.

Aire de sobra, pero en la cabeza, tienen el escribiente que con permiso de su sastre, viste á *el duque*, la actriz que á sus brazos y piernas encomienda el sentimiento que necesita, la mamá gancho que á cuantos miran á la niña quisiera convertir en maridos y el autor atrevido que no rimando una cuarteta, fabrica sonetos con estrambote, la modistilla que mal remienda pantalones y aspira cuando menos á una casaca. Otros muchos mas podríamos añadir pero temo al fiscal como los sembrados al huracán.

Si el aire entra ó nó como agente poderoso de la industria, dicenlo los fabricantes de abanicos y los que confeccionan miriñaques; artistas á quienes deben las damas frescura si se sofocan y apariencias de carne si están escuálidas como estómago de cesante.

Multitud de seres viven tan holgadamente en el aire, como los peces en el agua, como el que está en su casa, por fin como el que está en su elemento.

El pollo admirado, enamorado y amante de rejas afuera que toca con los piés la tierra y tiene su vida á la altura del balcon en que se asoma su dama.

El empleado infeliz que está con un pié en la nómina y otro en el aire.

Los que fiaron su dinero á gente tramposa, poco amiga del trabajo y locamente enamorada de lo ajeno. Cuantos para alegrar sus últi-

mos años tomaron mujer bonita con ribetes de coqueta, lo que viene á ser una cosa misma.

Inútil es enumerar después de los dichos, los felices seres que en brazos, digo mal, en alas de sedosa pluma, se cambian de uno á otro lado sin descarrilamientos, sin las mil contingencias que molestan á los hombres en sus viajes. — Felices las golondrinas que pueden viajar sin equipaje, afortunadas las grullas que traspasan las fronteras sin sufrir el registro de los aduaneros y sin exhibir sus pasaportes á los gendarmes!

Por remate de este artículo aéreo, contarémos entre las gentes que andan por el aire; esto es, por las nubes, á los amantes platónicos por cuanto solo buscan el espíritu, esencia sutil que está en los cielos, á los que tienen la ventana de su bobardilla mas cerca de la luna que de las aceras de la calle, á los *areonautas*, pajarracos de última moda que van como Gay-Lussac á buscar novedades por las alturas, á los poetas que en ancas del Pegaso, vuelan hácia el Olimpo, y por último, á los astrónomos que miden la anchura de las estrellas, con la sultura de un comerciante que mide varas de tela.

Si después de haber mostrado tan larga y menudamente las propiedades del aire, si por remate de nuestros razonamientos no se convencen nuestros lectores de que este elemento goza de una alta categoría entre los subordinados de la providencia, habrémos conseguido de nuestra charla lo que de sus alegatos y considerandos el abogado que pierde un pleito.

Mas si, por el contrario, hacemos ver que por él respiran los hombres, que en él viven las aves, que de él toman su velocidad las nubes, que con él se agitan los cañaverales y á él deben muchas frases los idiomas, si de tal manera levantamos su importancia, convenciendo á los lectores de que bien merece la cuarta parte de su atención cuando el universo mudo contemplan, habrémos hablado del *aire*, pero no al *aire*.

Homoquidam.

Murcia 16 de febrero de 1867.

EXPOSICION UNIVERSAL.

Segun el reglamento general, discutido el 7 de julio y aprobado por decreto imperial el 12 de julio de 1865, la Exposicion se abrirá

el 1.º de abril de 1867 y terminará el 31 de octubre siguiente.

La Exposicion comprende tres recintos. El primero, llamado el Parque, encierra el palacio del Campo de Marte, el parque que le rodea y la margen del Sena. El segundo, llamado del Jardin, situado en el ángulo Sudeste del Campo de Marte, encierra el jardin destinado á la Exposicion de horticultura. El tercero, llamado de Billancourt, situado sobre el Sena á 2 kilómetros rio á bajo del Campo de Marte, encierra la Exposicion agrícola y el campo de experiencias de la isla de Billancourt.

De conformidad con las deliberaciones de la comision imperial de 4 de enero, 6 de abril y 18 de diciembre de 1866, la tarifa de las entradas para los recintos del Parque y Jardin se fija de la manera siguiente:

Lunes 1.º de abril (ceremonia de apertura de la Exposicion.) Por la entrada en los dos recintos 20 francos.

Cada uno de los dias siguientes de la primera semana, á contar desde el martes 2 de abril hasta el domingo 7 inclusive. Por la entrada en los dos recintos, 5 francos.

A partir del lunes 8 de abril, cada dia invariablemente:

Por la entrada en el recinto del parque desde la hora de entrada general, un franco.

A las horas reservadas de la mañana, 2 francos.

Entrada directa en el recinto del jardin por la puerta de Tourville:

Desde la hora de entrada general, un franco 50 céntimos.

A las horas reservadas de la mañana, 2 francos 50 céntimos.

Paso del recinto del parque al recinto del jardin; á todas horas, 50 céntimos.

La tarifa de entradas en el recinto Billancourt será objeto de un reglamento ulterior.

Los precios de entradas en parajes especiales autorizados por la comision imperial para ciertos establecimientos, se indicarán en el anuncio semanal y se fijarán en las puertas de cada uno de los dichos establecimientos.

Toda persona que salga de cualquiera de los recintos no podrá volver á entrar sin pagar de nuevo en los molinetes.

Las tarjetas de abono nominales y personales, valederas por todo

el tiempo que dure la Exposición, se hallan á disposición del público.

El precio de las tarjetas de abono se ha fijado en 60 francos para las señoras, y en 100 para los caballeros.

El abonado que por cualquiera causa no presente su tarjeta, pagará el precio de entrada, y este ingreso pertenecerá irrevocablemente á la comisión imperial.

Las tarjetas de abono dan derecho para asistir á la ceremonia de apertura de la Exposición; para entrar todos los días en el parque del Campo de Marte, en el palacio y en el jardín á las horas de admisión general del público y á las horas reservadas, para visitar sin retribución alguna las Exposiciones en parajes especiales, y para visitar la Exposición agrícola y los campos de experiencias de la isla de Billancourt.

Los primeros abonados tendrán derecho además á un billete de asiento numerado, para asistir á la ceremonia de distribución de premios, que tendrá lugar en el palacio de la Industria (Campos Eliseos) el 1.º de julio de 1867. El número de asientos con número, destinados á los abonados, no bajará de 5,000.

En el «Eco de Cádiz» leemos lo que sigue:

«LA PAZ DE MURCIA calla como un muerto, respecto á los últimos ejercicios practicados por los opositores á la canongía magistral que han tenido lugar en aquella capital, silencio que creemos comprender, y por lo mismo tenemos curiosidad de saber el definitivo resultado de aquellos ejercicios.

Leemos en «El Eco de Cartagena»:

«Baja. Gracias á la parte que ha tomado el Sr. D. Cirilo Molina como alcalde corregidor interino, en los asuntos locales, hemos conseguido entre otras reformas convenientes, que baje dos cuartos el precio de la carne.

— **Homicidio.** Anteayer entre 6 y 7 de la misma, fué asesinada alevosamente en el barrio del Molinete, Dolores Martínez Lorente, por Hipólito García, con quien se dice se hallaba en relaciones ilícitas. El hecho tuvo lugar dentro de la casa ventorrillo de Pascual Soto Nieto, donde el agresor y la víctima se encontraban cenando en unión de otras personas.

Constituido inmediatamente el juzgado en el sitio del suceso, acompañado del médico forense, se instruyeron las primeras diligencias sumarias siendo trasladado el cadáver al Hospital de Cádiz donde ayer tarde se verificó su autopsia.

El reo logró fugarse sin que

hasta ahora haya sido batido, á pesar de las diligencias que practica la guardia civil y demás dependientes de la autoridad. Igualmente las causas de este desagradable incidente.»

Leemos en «La Provincia» de Alicante:

«Tenemos á la vista una carta de Torreveja dirigida á un amigo nuestro, en la que se pinta de nuevo el estado angustioso de aquella población. El 18, que es la fecha de dicha carta, continuaban todavía los terremotos, si bien no con la misma fuerza que antes. Grandes son los elogios que se hacen en la indicada correspondencia del celo del señor alcalde, D. Antonio Miralls, que no descansa día y noche atendiendo á las necesidades de aquellos desconsolados vecinos.»

A consecuencia de una consulta dirigida al ministerio de la Gobernación por el gobernador de la provincia de Lugo, sobre si la revisión de las excepciones legales, acordada con arreglo al artículo 88 de la ley de reemplazos, podrá hacerse extensiva á las exclusiones y exenciones del servicio militar, se ha declarado con fecha 24 de enero que la mencionada revisión debe extenderse, no solo á las excepciones, sino también á las exclusiones y exenciones del servicio militar.

En los días 20 y 21 del actual empezarán en la universidad literaria de Valencia, los ejercicios de oposición á la cátedra de geografía é historia, vacante en el instituto local de Lorca.

GACETILLA.

SIRVA DE EJEMPLO. El ayuntamiento de Cádiz, entre los diferentes festejos que tiene acordados para dar animación al Carnaval, según programa publicado por los periódicos de aquella capital, uno de ellos es el de dar tres subvenciones para que se organicen mascaradas que recorran la ciudad, prefiriendo para ello á los que mejor pensamiento propongan y de más individuos conste. Ya que este año no pueda hacerse, téngalo presente nuestro municipio, pues con su ayuda y la de las sociedades de recreo, no sería difícil resucitar el entierro de la sardina.

BENEFICIO. Hoy, como ya tenemos anunciado, tiene lugar el del simpático primer actor D. Rafael Calvo, con la función de que ya hemos hecho mención otras veces, y que verán nuestros lectores en otro lugar.

Le deseamos un buen éxito por todos estilos.

NOTICIAS TEATRALES. Según la «librería artística» ha sido contratada por la empresa del teatro de Isabel, la Católica de Granada la señorita Zamacois: entre los artistas que forman parte de la compañía que

actúa en Oviedo se cuentan la señora Cubas y el tenor cómico señor Fernaldez: al hacerse en el teatro de la Princesa de Valencia la zarzuela *Los Maggiares*, se ha echado de menos entre otros á la Matilde Cavaletti.

EL MUNDO ARTÍSTICO. Hemos recibido el núm. 8 de este semanario de literatura y artes que redacta D. Eduardo de Irujo, el cual sigue ocupándose de la exposición de bellas artes y de noticias teatrales y literarias de Madrid, provincias y el extranjero.

ADLANTE. En S. Fernando acaba de inaugurarse una sociedad lírico-dramática en un local preparado á propósito y cuya sociedad se ha estrenado poniendo en escena la zarzuela *El Vizconde*, el próverbio en un acto, *El que nace para ochavo* y el juguete *Los dos ciegos*; tanto los actores como la orquesta nada dejaron que desear, y la sociedad llevó su galantería hasta el extremo de obsequiar á las señoras con un refresco y un improvisado baile para finalizar.

Tenemos vivos deseos de poder decir lo mismo de nuestro nuevo liceo lírico dramático.

APREMIOS. Hemos oído quejarse á muchos contribuyentes sobre la manera de exigirles las costas de apremio por los encargados de la recaudación de contribuciones de esta capital y con especialidad á los de campo y huerta. Creemos, aunque profanos en la materia, que esta es una de las circunstancias más delicadas en la recaudación, por los conflictos que pueden surgir entre cobradores y contribuyentes.

CORREOS DE AYER.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Nueva-York, 19.—Juarez marcha sobre Méjico.

El emperador Maximiliano se prepara á defenderse contando con un ejército de 30,000 soldados.

Constantinopla, 20.—Despachos de Candia de origen turco dicen que las tropas otomanas han alcanzado una victoria sobre los insurrectos en Milopotamo, teniendo solo 26 muertos y 20 heridos.

El periódico «La Armonía» que se publica en esta capital ha sido suprimido por elevar las pérdidas de los turcos en este encuentro á mil hombres anunciando además que habían tenido que hacer una retirada desastrosa.

Nueva-York, 19.—Los franceses evacuaron completamente la capital de Méjico el día 6 de febrero. Maximiliano se quedó en la ciudad.

Florenza, 19.—Una circular de Ricassoli esplica los motivos de la disolución de la Cámara. Dice que la Italia estaba cansada de discusiones estériles, de la debilidad del gobierno y de los perpetuos cambios de personas, y programas.

Relativamente á la Hacienda, dice que el nuevo ministerio procurará el aumento de recursos en las economías y en la reorganización de los impuestos presentará inmediatamente los presupuestos.

En cuanto á la libertad de la iglesia, dice que se redactará un nuevo proyecto, teniendo en cuenta el fallo de la opinión pública.

«Itali, adáte, necesita un gobierno fuerte, quiere desarrollar las riquezas públicas, y no quiere seguir una política aseptada, es preciso, pues, un Parlamento compuesto de individuos

dispuestos para estas diversas condiciones.»

Madrid 19.

La «Gaceta» publica hoy lo siguiente: **SENTENCIA.**—Visto y examinado el proceso formado por el capitán del regimiento infantería de Burgos D. Manuel Nuñez Garrido contra los paisanos D. José Ibañez, D. Francisco Bañares, D. José Rodríguez Morales, Isidro Oñate, Francisco Llorenes, Juan, criado de la carbonería de la calle del Sordo, núm. 1, cuyo apellido se ignora, y un sujeto conocido por Paco el Aragonés, acusados de los delitos de conspiración para la rebelión y de injurias graves á S. M. la reina fuera de su real presencia, publicando los tres primeros como redactores y auxiliando los cuatro últimos la publicación de los periódicos clandestinos «La Revolución» y «El Alerta» y conservando en la imprenta de estos el *ejemplar* del primer número del «Relámpago», inserto al folio 8 del proceso; habiendo hecho relación de todo al consejo de Guerra celebrada en este día, presidido por el señor teniente coronel del regimiento de coraceros del Príncipe D. Emilio Lopez de Letona, todo bien examinado, con la conclusión fiscal, ha condenado y condena el consejo en rebeldía, y por unanimidad de votos, á los siete sujetos citados, ausentes de esta plaza, en la que no se han presentado á pesar de los tres edictos que previene la Ordenanza y con que han sido llamados, á la pena de prisión mayor en su grado mínimo ó sean ocho años por el delito de conspiración para la rebelión, y la misma pena en igual grado ó sean otros ocho años por el de injurias graves á S. M. fuera de su real presencia, y además á la multa de 200 escudos, con la accesoria de suspensión de todo cargo y derecho político durante la condena, con arreglo á los art. 60, 173, párrafo segundo del 164, regla 1.ª del 74, los 76 y 58 del Código penal y la regla 43 de la ley provisional para la aplicación del mismo, debiendo ser oídos si se presentasen ó fuesen capturados; y además se declara el comiso de la imprenta y todos los efectos de la misma que han sido aprehendidos, con arreglo al art. 59 del citado Código.

Madrid 20 de febrero de 1867.—Emilio Lopez de Letona.—Cayetano Fernandez de Córdoba. Juan Sanchez Barragan.—Secundino Ráurara y Morán.—Manuel Oñate y Mesa.—José María Agudo.—Rogelio Fabro y Fúster.

—Se ha empezado á cumplir el decreto por el que se ofrece á los jefes y oficiales de reemplazo dos de cada tres vacantes que halla en Hacienda segun vemos en la «Gaceta».

—Hoy recibimos cartas de Torreveja del 18 diciéndonos que continuaban sintiéndose los terremotos y seguían las gentes viviendo en tiendas de campaña.

—Por el ministerio de la Guerra se ha pasado un real orden al director de infantería, mandando que se haga la nivelación de antigüedades en todos los cuerpos del arma, pasando sargentos de unos cuerpos á otros si fuere necesario, y procediendo cuando se haya realizado á los ascensos con arreglo al real decreto de 29 de noviembre próximo pasado; en el concepto de que deben quedar estas clases al completo segun se proponen los presupuestos para el reemplazo de 1867 á 68, ó sea un sargento primero, dos segundos, cuatro cabos primeros y cuatro segundos por compañía, así en los regimientos de línea y Fijo de Ceuta, como en los batallones de cazadores.

—Se ha dispuesto que los maestros y maestras de escuelas particulares y los directores de los colegios de primera enseñanza, remitan á la secretaria de la junta de instrucción pública una nota detallada en la que se manifieste la calle y casa donde se halla establecidos y el número de niños que tienen á su cuidado.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

Temperatura de ayer.

	Reaumur.	Centigrado.
A las 9 de la m.	10,0 s. 0.	12,0 s. 0.
— 12 del dia.	"	"
— 3 de la t.	13,0	16,2

RELIGIOSOS.

Santos de hoy.—Sta. Marta v.g. y mr. y s. Florencio ob.
 Jubileo.—Esta hoy en la iglesia de religiosas capuchinas.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales
 Trigo del pais. . . de 57 á 70 rs. l.
 Cebada. de " á 26 id.
 Maiz. de 39 á 47 id.

Cambios de ayer 22.

Madrid.	par.
Barcelona.	1/2 beneficio.
Valencia.	par.
Alicante.	1/4 daño.
Cartagena.	id.
Orizuela.	1/2 daño.
Forca.	3/4 id.
Paris.	8 div. 5,16.
Marsella.	id. 5,16.
Londres.	90 div. 50.

El Guadalete, c. Romero, saldrá del puerto de Cartagena para los de Alicante, Valencia, Barcelona y Marsella, el día 23 del actual.

El Duro, c. Escudero, saldrá del mismo puerto para los de América, Málaga, Cádiz y Sevilla, el 27 del corriente.

Los despacha su consignatario D. Andrés Pedreño calle de Osona.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES.
 Funcion 11 del tercer abono, para hoy á las 7 y media de la noche á beneficio del primer actor de la compañía dramática D. RAFAEL CALVO.

El tan aplaudido drama en cinco actos,

UN BANQUERO.

Un bonito intermedio de baile, y se dará fin con la divertida comedia en un acto,

EL GASTRONOMO SIN DINERO.

Entrada general 3 rs.

Idem al paraíso 2.

ANUNCIOS.

LA BELLEZA ETERNA.

ó el arte de conservarse y embellecerse por A. RAYNAUD. Se vende en esta imprenta, y la Agencia Franco Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos.—Precio tres reales.

En el establecimiento de José Barba, calle de Verónica, número 8, en donde se vende el bacalao remojado en agua viva,

se ha recibido un buen surtido de bacalao de las clases siguientes:

Serba de primera. . . . á 22 cta. libra.
 Ly de primera. á 22 id. id.
 Erecida de primera. . . . á 22 id. id.

MALES DE GARGANTA
 inflamaciones de la Boca

PASTILLAS DE DETHAN

CON SAL DE BERTHOLLET
 (Clorato de Potasa)

Recomendadas por los medicos de los hospitales de Paris, contra los males de garganta, el crupo, las anginas, ulceraciones y contra las inflamaciones de la boca. Dan flexibilidad á la garganta, frescura á la voz, corrigen el mal aliento, destruyen la irritacion que causa el tabaco, y evitan los efectos tan desastrosos del mercurio para la dentadura.

OPIATA DE DETHAN
 DENTIFRICO CON SAL DE BERTHOLLET
 Recomendado á las personas cuya dentadura se descarna ó mueve, cuyas encías sangran, y á las que hacen ó hicieron uso del mercurio. Conserva blanca la dentadura.

ELIXIR Y POLVOS
 DENTIFRICOS CON SAL DE BERTHOLLET
 Merced á su perfume y sabor agradable, sus calidades tónicas y refrescantes, son utilísimos para el tóccor é indispensables para la conservacion de los dientes.—Destruyen las inflamaciones y refrescan la boca produciendo una salivacion moderada y conveniente.—Úsanse al mismo tiempo.

Precio en España: Pastillas, 16 rs.—Opíata, 16 rs.—Elixir, 10 rs.—Polvos, 10 rs.

DEPOSITOS:
 En Paris, Dethan, farmacéutico, faubourg Saint-Denis, 90.—En Madrid, D. José Simon, caballero de Gracia, 1;— y en la Agencia Franco Española, calle del Sordo, 31.—En Murcia, D. Tomas Guerra, farmacéutico.

Tablones de pino, de primera clase procedentes de Gelle de 15 pies y de 3-10 pulgadas en partidas de 50 para arriba, á 12 duros la docena.—Medios tablones desde 6 1/2 á 8 1/2 pies á 9 1/2 duros la docena regular.—Se venden en casa de D. Miguel Sanandreu en Alicante. Los de cubierta á 10 1/2 duros de 15. 6-5

Para el día primero de marzo, se abrirá el servicio público de esta capital; nos casa de préstamos ó empeños autorizada, titulada la Estrella, sita en la calle de la Corredera núm. 4, piso 2.º Se reciben en garantía alhajas de oro, plata, perlas, y piedras finas, también géneros y ropa blanca; con bastantes ventajas para el tomador.

Las horas de oficina, de las ocho de la mañana hasta medio día, y por la tarde de las dos alas ser, los días feriados hasta medio día; los demas antecedentes en la oficina se darán. 8-1

GRAN BARATO.

En el almacén de hierro de D. Donato Turpin situado en la calle de San Pedro núm. 25, acaba de recibirse una gran partida de aceite petróleo sin olor, refinado, de América, primera calidad, que desde hoy se venderá á 2 rs. libra, y por arrobas á precios convencionales.

También se ha recibido un abundante surtido de candiles para petróleo, los que se recomiendan por su gran economía sobre los de aceite comun. Dichos candiles se venden á 2 rs. uno. 15-5

amegazada. ¿Por qué reusáis confiaros á vuestro mejor, á vuestro único amigo? Si dudáis de mi sinceridad, ponedla á prueba; sin acordaros de mí y obrando como si yo no existiera, rompéd ese voto que os esclaviza y os condena á una lenta agonía en Blanca Corona. Sed libre y no me ameís! Ya lo veis, en todo consiento.

—Ah!—dijo ella con una voz tan baja que apenas pudo percibirse,—una cosa y otra son imposibles.

—Imposible! nada hay imposible supuesto que os amo. Clotilde, ¿quereis tener fé en mi amor y dejar esta casa conmigo?

Clotilde retrocedió. Y el adivinó por el movimiento que hizo en la sombra que su mirada se clavaba en la suya.

—No me volvais á decir que me amais—esclamó.

—Pues bien! creo que todo lo que acabo de decir es falso. Yo no soy el que os he dicho: «Sed libre no me ameís.» Si he proferido estas palabras, he mentido, estoy loco; pero es la locura del miedo, del miedo de perderos. No se donde está mi razon: el valor me abandona. Decidme por Dios una palabra de consuelo, tened piedad de mí.

Se calló esperando la respuesta de Clotilde pero ella no contestó.

—Os entiendo,—replicó amargamente;—los sentimientos de vuestro corazón se espresan por vuestro silencio. ¿No comprendéis que si os he propues-

to á dejar esta casa es porque la terrible ansiedad que me atormenta me ha surgido esta idea? Si permanecéis en ella, nadie puede asegurarme que no triunfaréis de vuestra debilidad; una mirada de vuestro padre bastará siempre para separar vuestro corazón del mio, y una segunda carta de la abadesa será suficiente para que me aborrezcais. Quedaos, pues, pero rompéd ese voto bárbaro é impío que hacen caer sobre vos como una amenaza de muerte eterna y dejad que os maldiga la abadesa. Dios está con los que se aman.

Pero de pronto Tomy vió que la jóven se volvió y que se alejaba rápidamente.

—Clotilde!—esclamó—qué, ¿hais de mí?

—Sí—dijo ella.

Ya estaba subiendo la escalera que conducia al jardín. Descrozilles iba á detenerla, cuando Clotilde se paró de pronto como si algun obstáculo imprevisto se hubiera interpuesto delante de sus ojos y hubiera inutilizado su resolucion. En efecto, una luz amezadora brillaba en la habitacion de Mr. du Plessé. Una hora antes estaba apagada, y el hidalgo dormia sin duda, pero ahora se veia encendida, lo que manifestaba que estaba despierto.

—Mirad,—dijo Clotilde;—lé aquí como Dios se complace en demostrarnos que está con nosotros. Ha despertado á mi padre!

—Yo tambien miraba hace algunos instantes vuestra lámpara encendida, y tenia otros temores... ¿Pero qué es lo que podeis temer?

PRIMERA CASA EN CALENDARIOS

en Murcia.

LA COMISION DE ALMAZAN, Zoco, 5.

- En la misma se hallan de venta los siguientes para 1867:
- Agenda de bufete, encartonada, á 10 rs. una.
 - *médica*, encartonada á 12.
 - *de la lavandera y planchadora*, á 2 y medio rs. una.
 - Calendarios de cuadro, en tamaño grande y chico, sobre carton á 3 reales uno y en papel solo á 1 real 50 cent. uno.
 - *de D. Joaquin Yague*, ó sea el Cielo en 1867: los de pared á 4 cuartos, los de idem en colores á 3 rs.
 - *El mismo*, edicion arreglada para el REINO DE MURCIA, á 6 cuartos uno.
 - Almanaque del Violon, á 2 rs. uno.
 - *de las Hijas de Eva*, á 3 rs. uno.
 - *de las Efemérides*, redactado por D. Felipe Blanco de Ibañez, á 4 rs. uno.
 - *Ilustrado*, con agenda, ferro-carriles, y otras noticias de interés, á 2 rs. uno.
 - *Pequeñito de bolsillo*, á 4 cuartos uno.
 - *de la Consulta Municipal*, á 6 rs. uno.
 - Coleccion de almanaques en un tomo en 4.^o, libro curiosísimo y de reconocida utilidad para toda clase de personas, á 8 rs. uno.

DE INTERES PARA LAS SEÑORAS.

La moda elegante ilustrada.

Año XXVI de publicacion.

Este es un periódico tan conveniente en toda casa de familia cuanto que con él se obtiene la ventaja no solo de una agradable e instructiva lectura, sino de cuentos modelos salen en París y Londres para confeccionar vestidos de señoras, señoritas y niños. Además publica cada año mas de 2000 dibujos para bordados de tapicería, crochet y demás entretenimientos propios del bello sexo. Da también

dos patrones al mes

para cortes de vestido en tamaño natural.

Las muestras pueden verse en la comision de Almazan, Zoco, 5, la cual envia un número gratis á los que lo soliciten.

La administracion principal se halla establecida en Madrid, libreria de D. Carlos Builly Bailliére.

ENFERMEDADES

DEL PEGHO

Las únicas preparaciones de los hipofosfitos reconocidas y recomendadas por el doctor CHURCHILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los hipofosfitos para la curacion de las enfermedades del pecho, de la clorosis, etc., son los jarabes de hipofosfito de sosa, de cal y de hierro, y las PILDORAS de quinina y de manganesa, preparadas por M. SWANN, farmacéutico-químico de la familia real de España, 12, rue Castiglione, Paris.— Se debe rebusar como no siendo hipofosfito del doctor Churchill, todo frasco que no venga de la botica de M. Swann.

Precio del frasco en Paris: 4 francos. La agencia franco-española en Madrid 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Murcia D. Tomás Guerra. Núm. 25 5.

Nuevos géneros recibidos en el establecimiento de D. Salvador Soriano, plaza de Carnicerías núm. 4

	Rs.	Cs.
Sardinias de Nantes en aceite, media lata.	9	
Idem idem idem, cuarto de lata.	5	
Pasteles trufados de higado de pato, una lata.	32	
Atun marinado en aceite, frasco de cristal.	10	
Anchosa en id, frasco grande de cristal.	15	
Olivas rellenas en idem, idem.	13	

Pepinillos en vinagre, frasco grande.	10
Variantes en idem, frasco pequeño.	6
Manteca de vaca hamburguesa fresca, libra.	11
Idem del pais, primera calidad.	7
Queso de gruyere fresco, libra.	6
Galletas americanas, libra.	4
Idem en latas, varias clases, una lata.	14
T. pica del Brasil, paquete.	4
Sagud de la India, paquete.	3
Sopa de yerbas en sémola, paquete.	4
Idem en ram, caja.	4
Cócula refinada de patata, paquete.	2
Mostaza inglesa, una onza.	2
Pimientos, una lata.	4
Tomates, una id.	3-50
Acete filtrado, francés, una libra.	5

También se han recibido frutas en conserva, en latas y tarros de cristal, que se venden á precios convencionales.

Se vende carne de pavo en la puerta de la Carnicería, á 26 ctos. libra.

Manual del Grabador

en todos géneros.

Se venden en la comision de Almazan.

El director y editor responsable, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN

MURCIA, 1867

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

—Callaos,—murmuró la jóven;—él está despierto y vá á venir. No he podido engañarle, porque es muy difícil hacerlo.

—¡Dios sea loado!—esclamó Tomy;—la luz acaba de apagarse.

Parecia, en efecto, que el hidalgo se habia vuelto á dormir, y la casa se quedó en una total oscuridad. Clotilde podia entrar en ella sin peligro de ser vista. Sin embargo, volvió á bajar los dos escalones que habia subido, y lenta y silenciosamente se dirigió hácia el borde del agua. ¿Qué era lo que pasaba entonces en su interior? ¿Qué efecto triunfaria en aquella lucha de una alma asaltada y dividida entre dos sentimientos tan distintos? Descorizillse la siguió hasta lo último del terrado, esperando oir uno de aquellos acentos ahogados que oponia desde hacia una hora á sus arrebatos. Cuando llegó al último tilo, no pudiendo ir mas lejos, y no sintiéndose con fuerzas para retroceder, se sentó al pié de un árbol. Descorizilles se dejó caer á sus rodillas. Clotilde se estremeció, le miró, y sus lábios se entreabieron para dictarle la órden de levantarse; pero pensando que no seria obedecida, se calló y se puso la mano delante de los ojos para evitar á lo menos verle.

—Clotilde,—dijo Tomy,—si en lugar de eseribiros la abadesa hubiere venido en persona, sin duda su causa hubiera triunfado y yo hubiera perdido la mia.

La jóven no trató de contenerse: desde luego su amargura se exhaló en prolongadas quejas semejantes

zo para sonreir;—¿quién ha dicho eso? Dios mio!—¿quién es el que quiere perderme sino él...?

—Esto es lo que os han persuadido!—replicó Tomy;—los que quieren obligaros á ir al convento, tienen un ascendiente que yo no podré tener jamás.... Ah! tranquilizaos, yo no quiero nombrarlos. Dejadme solo; convenceros que saben muy bien leer en vuestra alma y emplear los medios de conseguir su objeto! La abadesa....

—Oh!—iterrumpió ella con una ironía desgarradora;—sobre este punto estoy muy pronta á creeros. Convengo de que las personas de quienes habláis han obrado mal; y seguramente sois vos á quien pertenece el derecho de acusarlas.

—Me pertenece el derecho de abriros los ojos—replicó él con arrebató.—Pero no, ni aun esto.... Mirad,—dijo con tristeza;—no sé cuál es el derecho que tengo. Tampoco me pertenece el de amarós, y sin embargo, os amo; es preciso seguir el destino. Bien habeis podido conocer la violencia que durante dos meses he procurado hacer á mi corazón. Ya no me es posible contener sus ímpetus, y no podeis ofenderos.

—Ofenderme? ojalá y no hubierais hecho otra cosa.

—Si no me amais, no temais decírmelo—esclamó en un nuevo raptó de amor y de cólera;—puedo afirmaros sin exageracion ni mentira, que me costaria la vida Morir es muy poca cosa... Y además, no se trata de mi vida sino de la vuestra que está